
凯迪电力未来半年无意涉足页岩气

证券时报记者 张珈

“页岩气” 虽然是近期资本市

场热捧的对象之一， 凯迪电力

（

000939

） 对此或感兴趣但并不急

于求成。 该公司今日针对媒体传闻

发布澄清公告称， 目前及未来半年

内无意涉足煤层气和页岩气开发领

域的项目合作与开发。

凯迪电力强调， 虽然控股股

东阳光凯迪新能源集团有限公司

有涉足煤层气和页岩气的意愿和

动力， 但阳光凯迪在未来半年内

在该领域内与凯迪电力无项目合

作计划。

凯迪电力表示， 阳光凯迪相

关人员前往河南省煤层气开发利

用有限公司进行了意向性考查，

了解了勘探与开采的技术问题。

截至目前尚无实质性的项目发生，

阳光凯迪的上述行为与凯迪电力

无关。 鉴于目前阳光凯迪对页岩

气、 煤层气项目进行了意向性考

查， 阳光凯迪具有涉足的意愿和

动力， 但页岩气、 煤层气项目的

开发存在政策等风险。

对有媒体报道称， “河南省

煤层气公司董事长于顺德会见了

到访的武汉凯迪控股投资有限公

司总经理任育杰一行， 双方围绕

煤层气、 页岩气开发利用合作进

行了亲切会谈。” 凯迪电力解释

称， 阳光凯迪确与河南省煤层气

开发利用有限公司进行过会晤，

任育杰不是阳光凯迪的总经理，

其作为凯迪电力总经理出席了会

议， 了解了我国煤层气、 页岩气

目前开发状况及未来发展规划。

凯迪电力表示， 任育杰参会不代

表凯迪电力有意涉足相关产业的

合作与开发。

凯迪电力还披露， 公司日前召

开

2012

年第二次临时股东大会，

对投资者关注的事项进行了答复。

2012

年， 公司发现生物质电厂燃

料收购环节存在不良中间商囤积燃

料、 哄抬价格等问题， 决心建立新

的燃料收购模式。

2012

年

6

月， 凯

迪电力开展了维护燃料市场秩序， 规

范收购行为的专项整治活动。 在燃料

市场的整治过程中， 公司

6

个在运电

厂因燃料出现暂时性不足导致陆续停

机，

6

月份至

7

月份较正常发电量减

少

70%

左右。

目前， 凯迪电力对燃料市场的整

顿措施已初见成效。 生物质电厂燃料

的每吨整体平均同质成本已有百元左

右的下降， 预计

9

月底以前电厂发电

量将逐步恢复到正常水平。 凯迪电力

2012

年上半年公司按照计划要求，

完成了来凤、 崇阳及松滋电厂的建

造， 下半年公司将按计划完成霍邱、

丰都、 隆回、 南陵、 庐江、 霍山、 金

寨等项目。 若项目建设计划全部完

成， 加上

2011

年已投运的

6

个生物

质电厂， 到

2012

年底， 凯迪电力在

运生物质电厂可达

16

个。
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半年报不好不坏 黄酒业绩看明年

证券时报记者 唐松

营业收入同比增长

21%

， 净

利润同比增长

20%

， 黄酒龙头企

业古越龙山 （

600059

） 交出的半年

报答卷还算不错， 而黄酒另一家上

市公司金枫酒业 （

600616

） 的业绩

则较为暗淡， 该公司营收同比下降

近

14%

， 净利润同比下降近

20%

。

被人们寄望于高增长的黄酒

行业并未真正落地。 作为中国酒

业真正的 “国粹”， 无论是在产业

市场还是资本市场， 黄酒发展的

广度和深度都要远远弱于其他酒

类。 但随着国内消费的升级以及

对健康消费理念认知的推进， 黄

酒已初步呈现出复兴的势头。 业

内人士认为， 黄酒的复兴主要看

其全国化的推进步伐， 同时在企

业治理方面， 管理层的激励制度

也尤为关键， 而黄酒行业的业绩

爆发期或许还应在一年以后。

期待全国普及

以行业销售收入为例， 去年全

国黄酒行业总计

118

亿的销售收

入， 在中国的四大酒种中为最低，

仅 占 白 酒 、 葡 萄 酒 和 啤 酒 的

3.15%

、

7.42%

、

30.67%

。

在上市公司数量中， 白酒为

13

家， 啤酒为

8

家， 葡萄酒为

4

家。 黄酒仅有两家上市公司， 总

市值也仅为

137

亿元， 在煮酒论

英雄的今天， 国粹 “黄酒” 显得

有些落寞。

尽管现状有些惨淡， 而在一些

资本市场人士看来， 黄酒的春天或

正在渐渐走来。

东兴证券食品饮料研究员刘家

伟发布的研报显示， “今年

2

月，

某位国家领导人访美， 会客期间，

一坛 “古越龙山” 的绍兴工艺花雕

酒就摆放在现场桌子上。” 此事尚

有偶然的可能性， 但政府部门对黄

酒的支持则是显而易见的。

今年国家发改委、 工信部联合

发布 《食品工业 “十二五 ” 发展

规划》 中， 强调黄酒行业在坚守传

统的同时， 应加大产品的创新力

度， 积极开发北方市场， 使黄酒逐

步全国化。

事实上， 据刘家伟观察， 目前

黄酒的全国普及力度已在增加。 他

表示， 根据黄酒协会专家的估测数

据， 黄酒核心与非核心消费区域的

销售收入之比从

2003

年的

9∶1

下

降为

2010

年的

7∶3

， 这说明黄酒在

非核心消费区域正在获得消费者的

认可， 全国化进程在加快。

刘家伟认为， 种种迹象表明，

黄酒的行业拐点已出现， 黄酒行业

有可能享受 “黄金

10

年”。 在他看

来， 相较于白酒、 葡萄酒， 黄酒的

优势还在， 产品营养价值非常丰

富， 此外价格十分低廉，

2011

年

吨酒价格不到

8000

元， 而白酒是

3.6

万元， 葡萄酒是

3.4

万元。

业绩增长尚待时日

尽管行业专家如此看好黄酒的

前景， 但从古越龙山和金枫酒业过

往

3

年的中期业绩看， 两家公司中

期的增幅均呈下降趋势。

先看营业收入 ， 古越龙山

2010

年中期营收同比增长

50%

，

2011

年

31%

，

2012

年下降为

21%

；

而金枫酒业

2010

年中期营收同比

增

0.3%

，

2011

年

3%

，

2012

年下

降

14%

。

再看净利润， 古越龙山

2010

年中期净利润同比增长

31%

，

2011

年

62%

， 今年则下降为

20%

；

金枫酒业

2010

年中期净利润同比

下降

9%

，

2011

年 下 降

0.6%

，

2012

年则直降至

20%

。

事实上， 自从

2010

年， 古越龙

山年度营业收入首次超过金枫酒业

后 ， 此后营收一直在金枫酒业之

上， 成为行业新龙头。 就整个行业

情况看， 古越龙山的发展或许更具

代表性。

在今年经济增速下滑的背景下，

古越龙山于年初上调了产品出厂价，

提价幅度在

5%~14%

；

5

月

15

日，

古越龙山再次上调女儿红系列产品的

价格， 提价幅度为

10%~12%

。

对此， 一位曾对古越龙山进行调

研的研究员表示， 随着国内消费的持

续升级， 健康饮酒理念日渐深入人

心， 高端黄酒的未来可谓一片蓝海，

且相关产品已进入提价阶段。

事实上， 对于国内消费品行业而

言， 企业的公司治理和激励机制对公

司的发展至关重要。

东兴证券研究员刘家伟表示， 在

国内黄酒行业中， 未上市的会稽山激

励机制是最好的， 但古越龙山目前正

在孕育重大变革。 他透露， 目前绍兴

市国资委正在和古越龙山讨论机制变

革事宜， 预计会在企业松绑 （增加企

业灵活性） 和激励两方面下工夫， 实

行现金和股票双激励， 以实现多赢。

而对于上市公司而言， 业绩爆发

才是至关重要的一点。 上述曾对古越

龙山进行调研的研究员表示， 黄酒行

业确实值得关注， 而业绩爆发的时间

点或许还应在一年以后。

三普药业

二股东遭立案调查

8

月

21

日， 三普药业 （

600869

） 收到公

司第二大股东上海藏源生物科技有限公司实际

控制人杨士英的通知， 杨士英因涉嫌违反证券

法律法规， 证监会决定对其立案调查。

20

日， 三普药业及其控股股东远东控股

集团有限公司分别收到中国证监会 《调查通知

书》， 均因涉嫌违反证券法律法规而遭到调查。

一个月前， 三普药业曾公告称， 公司被第

二股东上海藏源生物科技有限公司、 第四股东

上海创璟实业有限公司于

2011

年

10

月

28

日

联合举牌。

据公告， 杨士英正是上海藏源生物科技有

限公司的唯一股东， 其配偶俞锡新则是上海创

璟实业有限公司的唯一股东， 两股东为一致行

动人。

显然， 证监会此次对杨士英、 三普药业以

及远东控股的联合调查极有可能是针对去年应

公告而未公告的

8

个月延迟披露而来。

对此， 三普药业公司表示， 将积极配合证

监会稽查总队的调查工作， 及时披露此事的进

展情况。 但延迟披露之事实属无奈， 公司对股

东方情况并不完全掌握， 也是在接到股东通知

后才知晓其两家股东为一致行动人。

值得注意的是， 杨士英此次属于二次违

规， 其早在

2007

年就因为同样的问题， 而被

证监会给予警告处罚， 并处以

30

万元罚款。

受上述事件影响， 三普药业股价

8

月

21

日报收

9.31

元， 下跌

4.51%

。 （周欣鑫）

招商地产收购两公司股权

曲线拿地

32.56

万平方米

招商地产 （

000024

） 今日披露近期通过股

权转让方式获得土地使用权的有关情况， 涉及

土地面积

32.56

万平方米， 地价总额

36

亿元。

其中， 招商地产以股权转让的方式收购了

哈尔滨招商嘉天房地产开发有限责任公司

50%

的股权， 由于招商地产在其董事会中占多

数表决权， 招商嘉天成为招商地产控股子公

司。 招商嘉天现拥有哈尔滨市香坊区

7

宗地块

的土地使用权， 总面积为

18.83

万平方米， 计

容积率建筑面积为

60.86

万平方米， 土地用途

为住宅、 商服用地， 普通住房用地使用年限

70

年， 其他商服用地使用年限

40

年， 地价总

额约为

6.38

亿元。

招商地产还披露， 全资子公司深圳招商房

地产有限公司以股权转让的方式， 收购了深圳

市万科滨海房地产有限公司

50%

的股权， 由

于招商地产在其董事会中占多数表决权， 万科

滨海成为招商地产控股子公司。 万科滨海现拥

有深圳市盐田区沙头角中心区

6

宗地块的土地

使用权， 总面积为

13.73

万平方米， 计容积率

建筑面积为

34.53

万平方米， 土地用途为商业

服务业设施用地， 使用年限为

40~50

年， 地价

总额为

29.63

亿元。 （张珈）

博云新材

董事长蒋辉珍辞职

博云新材

(002297)

今日公告， 公司

8

月

21

日收到董事长蒋辉珍的书面辞职报告， 蒋

辉珍因为年龄原因申请辞去公司董事、 董事长

以及董事会下设专门委员会委员相关职务。 蒋

辉珍辞职导致董事会成员低于 《公司章程》 规

定的人数， 因此蒋辉珍仍将履行董事、 董事长

及相应专门委员会委员职责。 辞职报告将在公

司选举产生新任董事长后生效， 生效后蒋辉珍

将不在公司担任任何职务。 公司将尽快按相关

程序补选新任董事、 董事长。

资料显示， 蒋辉珍长期从事科学研究、 管

理工作， 在高性能磁性材料、 碳化硼材料、 高

性能飞机刹车材料等方面的研究和技术开发中

做出过突出贡献， 并对企业管理和产业发展具

有丰富的经验， 现任粉末冶金国家工程研究中

心副主任， 中南大学粉末冶金工程研究中心有

限公司董事长。 而资本市场一度对博云新材生

产高性能飞机刹车材料抱有很高期望。

（向南）

中科三环中期分红

1

亿

净利同比增长近两倍

中科三环 （

000970

） 今日披露

2012

年中

期利润分配预案， 公司拟以

2012

年

6

月

30

日

总股本为基数， 每

10

股派发现金

2

元 （含

税）， 共计

1.07

亿元， 未分配利润余额结转至

下一年度。

中报显示， 报告期内， 公司完成主营业务

收入

28.45

亿元， 同比增长

59.78%

； 实现净

利润为

4.61

亿元， 同比增长

196.48%

。 中科

三环表示， 公司所处的钕铁硼永磁材料行业对

主要下游产业的发展具有一定的依赖性。 但随

着风力发电、 节能家电、 节能电机等新兴市场

的快速成长， 钕铁硼永磁材料行业将得以更稳

健的发展。 （张珈）

南京中北起诉

南京国土局延迟交地

南京中北 （

000421

） 今日披露

重大诉讼公告显示， 子公司南京中

北房地产开发有限公司

8

月

20

日

收到南京市中院通知书， 中北房产

诉南京市国土资源局江宁分局建设

用地使用权出让合同纠纷一案已受

理，

9

月

14

日原被告双方将进行

证据交换。

2011

年

4

月

7

日， 中北房产

以挂牌出让方式分别以

6200

万元

与

1.28

亿元拍得位于江宁区禄口

街道信陵路

NO.2011G02

和

NO.

2011G03

地块的国有建设用地使用

权， 并于

2011

年

4

月

18

日就两地

块分别签订了出让合同。 合同签订

后， 中北房产按约缴清了共

1.9

亿

元的土地出让金。

公告显示， 按照出让合同约

定， 江宁国土局应于

2011

年

7

月

20

日前将上述两地块以净地方式

交付给中北房产， 如其未按期交付

土地， 则应按土地成交价款每日

1‰

向中北房产给付违约金； 如延

期交付土地超过

6

个月， 中北房产

有权解除合同。

南京中北表示， 江宁国土局一

直未能按合同约定向中北房产交付

土地。 故中北房产向南京市中级法

院起诉， 要求与江宁国土局解除合

同， 要求其退还已付

1.9

亿元土地

出让金， 并按土地成交价每日

1‰

支付自

2011

年

7

月

21

日起至判决

确定日期间的违约金。 （张珈）

太阳鸟获海关总署

6645

万摩托艇采购合同

太阳鸟

(300123)

今日公告，

公司全资子公司广东宝达游艇制造

有限公司将与海关总署物资装备采

购中心签订合同， 合同总金额为

6645

万元， 占太阳鸟

2011

年度营

业收入的

14.33%

。

广东宝达于

8

月

7

日对海关项

目进行了投标， 中标结果于

8

月

20

日在中国政府采购网进行了公

告， 广东宝达为 “海关超高速摩托

艇招标采购项目” 的中标人。 太阳

鸟预计于

9

月份取得上述合同的正

式签订本。 （向南）

黄酒全国化进程正在加快， 图为湖北宜昌沃尔玛在售的黄酒

IC/

供图

华资实业大股东股权挂牌转让

证券时报记者 文泰

华资实业 （

600191

） 接到控股

股东包头草原糖业 （集团） 通知，

包头市国资委持有的草原糖业

100%

股权将于

8

月

22

日在内蒙古

产权交易中心挂牌转让， 预计挂牌

期限为

20

个工作日。

早在

7

月

30

日， 华资实业就

因筹划重大事项开始停牌。

8

月

8

日， 华资实业公告已接到控股股

东草原糖业通知， 包头市国资委

决定同意草原糖业国有产权整体

转让。 该公司股票同日恢复交易。

迎接华资实业复牌的， 是连续三

日涨停。

值得注意的是， 在前两个一字

涨停交易日中， 换手率均不超过

0.3%

。 可见投资者对其大股东即

将变更这一消息给予了相当高的市

场预期。

华资实业控股股东的股权转让

之所以引人关注， 源于华资实业与

资本市场上 “明天系” 资本的深厚

渊源。 从股权结构来看， 草原糖业

目前持有华资实业

31.49%

股权，

为后者第一大股东。 明天控股则通

过实创经济、 北普实业合计持有华

资实业

22.93%

的股份。 尽管明天控

股持股规模略低于包头国资， 但市场

近年来早已将华资实业划为 “明天

系” 的核心成员之一。

此前，

ST

明科、 华资实业、 西

水股份一直被是为是 “明天系” 从

事资本运作的核心平台， 不仅三家

上市公司均位于内蒙古， 股票代码

的末三位也是有序排列， “

600091

”、

“

600191

”、 “

600291

”， 宛如资本市

场上的一支舰队。

在离开资本市场四年之后， 逐渐

恢复元气的 “明天系” 今年开始重出

江湖。 今年

6

月

18

日， 明天控股与

捷信泰贸易

(

北京

)

有限公司、 济

南盛讯商贸有限公司分别签订 《股权

转让协议》， 合计出资

4.82

亿元收购

两者持有的正元投资

36%

股权， 时隔

几年之后， 再度将

ST

明科、 西水股

份控制权纳入手中。

明天系 “三驾马车” 中， 两家上

市公司已重新纳至 “明天系” 麾下，

此次华资实业实际控制人或将变更的

信息， 不免引人遐想。

除此之外， 此前网络也有传闻

称， 草原糖业收购方可能是中国北方

稀土集团， 并称此次股权转让是内蒙

国资系统的一次内部整合。

� � � �凯迪电力强调

，

虽然

控股股东阳光凯迪新能源

集团有限公司有涉足煤层

气和页岩气的意愿和动

力

，

但阳光凯迪未来半年

内在该领域与凯迪电力无

项目合作计划

。

图为湖南一页岩气勘探工地

IC/

供图


